
Histoire du Gpl : chapitre 3 – de 1990 à 1999 

 

1990 

Le Gpl se dote d’un nouveau Président en la personne de Jacques Deville.  

Premier changement : les réunions n’auront plus lieu chez le Président mais au centre social.  

Le constat est fait que le programme des randonnées repose sur un trop petit nombre de personnes. 

Ne faudrait-il pas récompenser ceux qui organisent beaucoup de sorties ? Néanmoins, pour satisfaire 

un plus grand nombre, on essaye de prévoir une rando plus courte quand celle programmée est trop 

lointaine. 

Le voyage annuel mène le Gpl à la source de la Seine et à l’Abbaye de Fontenay. 

Malgré la neige, l’Assemblée Générale compte 33 participants. 95 sorties ont été programmées : 35 le 

samedi – 41 le dimanche – 4 les jours fériés. 15 avec d’autres associations.  

Le groupe compte 120 adhérents dont 27 nouveaux. 29 ne sont pas revenus. 

 

1991 

Le club organise son premier séjour,  du 15 au 22 septembre, 32 marcheurs sont sur les pentes de La 

Clusaz.  

Nicole Mussot et Blanche Guyot entrent au bureau qui se réunira dorénavant, tous les trimestres. 

60 maillots au sigle du Gpl sont commandés. 60 frs.  

Celui –ci appartient  à Brigitte Lechartier. A ce jour, la 2e 

plus ancienne du Gpl (1982)– la 1e étant Andrée Bergier. (1980) 



 

    

L’assemblée générale a lieu à Desnes le 15 décembre, avec pour la première fois, le repas dans son 

prolongement. Il y a 61 présents sur 132 adhérents (85 dames, 44 messieurs, 3 enfants) Le Président 

met en évidence le dynamisme du groupe qui compte maintenant 2 femmes pour 1 homme. 

86 sorties ont été organisées et les plus assidus ont droit au maillot évoqué ci-dessus.  

Le groupe ne souhaite pas adhérer à la FFRP pour garder une assurance globale, sinon chaque 

membre devrait adhérer individuellement à la FFRP et le Président pense que cela serait le sabordage 

du groupe. 



L’adhésion à la Maif est adoptée puisqu’il suffit de donner le nombre de personnes, sans une adhésion 

de chacun. Ceci a une incidence sur la cotisation qui passe de 35 à 50 frs. Michel Prost rentre au 

bureau. 

 

1992 

A lieu l’  élection de Maurice Coutier et Rolande Musitelli au bureau lors de l’Assemblée Générale qui 

se tient à Desnes : 61 participants sur 122 adhérents (72 dames, 48 messieurs et 2 enfants) 

24 personnes ont organisé 87 randonnées et l’on note des difficultés pour trouver de nouvelles 

destinations le samedi. 

Le voyage annuel a pris la destination du Ballon d’Alsace et le 2e séjour annuel a eu lieu à Murol avec 

30 participants. 

Le constat est fait d’une séparation définitive entre les activités  propres du groupe et celles d’autres 

associations. L’Assemblée est suivie du repas. 

 

1993 

Le fait marquant, mise à part la nomination de Maurice Coutier  au poste de vice-président, est 

l’organisation de la programmation des randonnées qui est prise en main par Rolande Musitelli et 

Jean-Marie Garet : préparation des annonces qui seront tapées à la machine et remises aux journaux 

et au syndicat d’initiative pour plus de publicité. 

Voyage en septembre dans le Vercors avec l’organisateur Daniel Thévenet. Il semble qu’une évolution 

se fasse jour, certains membres souhaitant que le voyage annuel ait pour but la marche. Une formule 

mixte, marche et tourisme se profile. 

Le séjour annuel est maintenant une tradition, il a lieu cette année aux Karellis. 

L’Assemblée générale se tient le 12 décembre. Un car prend les adhérents place de Verdun, le matin à 

9h30 pour aller à La Chatelaine près d’Arbois. Sur 137 membres (92 femmes, 43 hommes et 2 

adolescents) il y a 68 présents. 

René Meunier est félicité car il a organisé 12 sorties dans l’année. 

 

1994 

Comme prévu, le voyage annuel évolue : 2 groupes se séparent en Alsace ; l’un à vocation touristique, 

l’autre randonne au Ballon d’Alsace.  

Le séjour de Roquebrune fut très pluvieux. 

Pas de chaussettes offertes aux néo-organisateurs de randonnées cette année, pour cause de 

restriction budgétaire. 

Rassurons tout de suite le lecteur pessimiste, prévoyant une absence de nouveau talent l’année 

suivante, il n’en sera rien, comme le montrera la suite de notre lecture.  



83 personnes sont présentes à l’assemblée générale de Passenans, soit 50% des inscrits précise la 

secrétaire, nous laissant effectuer le difficile calcul de l’effectif total du Gpl. 

 

Fin du règne de Jacques Deville, 2e Président du Gpl 

 

1995 

En cette année de Commémoration du 20e anniversaire de la création du groupe, Maurice Coutier 

prend les commandes du Gpl. 

 

L’adhésion à la FFRP est à nouveau rejetée car elle occasionnerait une augmentation trop 

conséquente de la cotisation.  

Autre problème récurrent : les sortants du bureau se représentent, comme ils n’ont pas démérité, ils 

sont réélus et cela laisse peu de place aux nouveaux postulants. Faut-il limiter la durée des mandats, 

s’interroge-t-on ? 

« A la soirée diapo, tout le monde apporte son gâteau » : un slogan qui séduit 82 participants.  

73 personnes fêtent les 20 ans du Gpl  (repas à St-Maur après une rando avec la présence de M. 

Célestin Patard)  16 vont en Bretagne sous la conduite du nouveau président, 30 aux Karélis avec 

l’ancien, tandis que 58 participent au voyage annuel à Aix-les-Bains. 

Des conseils sont donnés aux organisateurs de randonnées : bien préciser les difficultés des marches, 

regrouper fréquemment les participants lorsqu’ils sont nombreux et programmer les sorties à plus de 

100 km, entre le 1er juin et le 15 septembre.  

Un règlement intérieur est proposé au Comité, puis est voté lors de l’assemblée générale qui se tient à 

Passenans.  



Nicole Mussot quitte son poste de secrétaire, tandis que Chantal Noirot, Daniel Obélliane et 

Dominique Rodot rentrent au bureau.  

En guise de cadeau, le tee-shirt blanc orné du sigle dessiné par le Président, remplace la paire de 

chaussettes. Parmi les premiers bénéficiaires du précieux vêtement, signalons Dominique Rodot qui 

organise en 1995 la première d’une longue série de randonnées*. Un excellent placement pour le Gpl, 

ce tee-shirt offert à Dominique !  

*Question qui peut être posée en question subsidiaire,  après le « rallye-photos » du 50e anniversaire 

du Gpl : combien de randos ont été organisées par Dominique  depuis son arrivée au Gpl ? 

 

1996 

Rolande Musitelli assume désormais le secrétariat. Dans ses premiers comptes rendus : le manque 

d’organisateurs pour les randonnées du samedi et l’apparition du futur leitmotiv « chaussures de 

marche obligatoires » 

65 participants à la soirée diapo animée par Monsieur Zurbach. Madame Malfroid organise le  voyage 

annuel en Alsace. 

Un we de printemps se passe à marcher dans le Lubéron tandis que le séjour d’automne se déroule à 

Bromat dans l’Aveyron.  

Annie Noblet, Monique Bonzon et Maryse Mercier héritent du tee-shirt, désormais traditionnel.  

Maryse fait son entrée au bureau avec Michel Borel, ce dernier prenant la direction de la section ski. 

L’assemblée générale a lieu à Champagnole. Une progression exponentielle * des adhérents est 

constatée : 137 en 1993 – 156 en 1994 – 210 en 1995 et 221 en 1996.  

 L’auteur de ces lignes (Dominique Poulard) remarque que si cette progression exponentielle 

s’était maintenue, une simple extrapolation donnerait 1084 adhérents en 2005 et l’effectif du 

Gpl dépasserait celui de la ville de Lons en 2022…Il faudrait louer Bercy pour l’assemblée 

générale ! 

 

1997 

12 sorties de ski sous l’impulsion de Michel Borel sont organisées. 

Bernard Renaud propose le premier mâchon à Grange-Rouge, à l’issue de la randonnée du 1er Mars. 

Le we de l’Ascension a lieu aux Dentelles de Montmirail, le voyage annuel à Annecy et le séjour à Egat 

dans les Pyrénées. 

Andrée Bergier, Annie Pelligand, Brigitte Tramontin rentrent au bureau en remplacement de Rolande 

Alin, Michel Prost et René Meunier.  

Elisabeth Roussey et Louis Herry pourront porter un nouveau tee-shirt l’année prochaine. 

L’assemblée générale se tient au Carcom. La cotisation passe de 50 à 60 frs (9,15 euros pour les 

jeunes qui ne seraient pas habitués aux francs)  



Il est proposé de faire une randonnée le dimanche am, une fois par mois, en plus de la rando normale 

de la journée.  

Et l’on évoque l’acquisition d’un téléphone portable, modernité oblige. Cette idée ne faisant pas 

l’unanimité, la question est laissée en suspens. Nous verrons qu’à l’instar du barème d’indemnisation 

des transports, le téléphone portable deviendra un grand sujet de discussion du Gpl. Est-il exagéré de 

dire que l’on parlera plus de ce téléphone que l’on aura l’occasion de parler dedans ?  

 

1998 

Le Gpl s’offre un téléphone portable et comme son nom l’indique, c’est un téléphone qu’il faudra 

porter ou plutôt transporter comme le témoin d’une course de relais, du Président à l’organisateur de 

la randonnée du samedi, à celui de celle du dimanche qui devra le remettre, mission accomplie, à son 

dépositaire le lundi matin.  Quel parcours ! 

Les chefs de balades devront maintenant arborer un badge indiquant leur patronyme. 

 Notons la proposition d’un membre du bureau, d’inciter les adhérents à suivre des cours de 

secourisme.  

Début Mai, le groupe visite Strasbourg, le we de l’Ascension il randonne dans les Alpilles,  fin juin 

Maryse Mercier l’emmène à St-Jean de Vêtre, en septembre il grimpe à Aresches (Savoie) puis essaie 

de deviner dans le brouillard, le magnifique panorama du haut des Pléiades, lors  du voyage annuel en 

Suisse. Quel programme ! 

L’assemblée générale se tient à Chaussin. Daniel Obelliane sortant est remplacé par Sylviane 

Berthaud. 

Annie Pelligand et Pierre Chevaux ont organisé leur première randonnée en 1998. Le lecteur attentif 

en tirera tout seul la conséquence… (celui qui répond « paire de chaussettes » a sauté des épisodes !) 

 

1999 

La section de ski animée par Michel Borel et Jean-Marie Garet propose 11 sorties du 3 janvier au 14 

mars. 

99 randonnées sont programmées cette année par 26 bénévoles. Une formation des organisateurs est 

proposée par le Président.  

Une section senior est demandée pour les personnes peinant lors des marches  traditionnelles : circuit 

de 8 à 10 km sans difficulté.  Certaines balades sont jugées trop rapides. « faire comprendre aux plus 

véloces, d’attendre les derniers. » 

Le voyage annuel nous mène à Soleure en Suisse. 4 séjours sont organisés : Alsace à Pâques, les 

Maures à l’Ascension avec le Président, l’Aveyron fin juin avec la vice-présidente et les Vosges avec 

Elisabeth Roussey. 

Début Mai, des courageux auront effectué le tour du lac de Vouglans. 

L’assemblée générale se tient à Beaufort. Michel Borel quitte le bureau, remplacé par Louis Herry 

tandis que l’on fête la première rando d’Alain Commenge, Nicole Fauvet et Catherie Hue. 



 

 

Les 3 présidents : de gauche à droite : Célestin Patard – Jacques Deville – Maurice Coutier 



 


